

A Dios y á la Pátria

«Ayer fué día de pelear como valientes, hoy es día de morir como cristianos», decía el vencido de Villalar, ante las gradas de su cadalso de honor, al representante de la invicta Segovia. Ayer fue día de pelear como valientes, repetimos nosotros, hoy lo es de rezar como cristianos.

Treguas á la política, espacio al sentimiento herido y á las palpitaciones pátrias; efluvios místicos, auras de religion y concentraciones del espíritu ante las aras del duelo nacional, y al pie de los altares de nuestra santa Religion. Cesen por un momento los escarceos políticos y demos paso á mas altos sentimientos.

Allá en los áridos montículos de Cabrerizas altas, atravesada la sien por el plomo rifeño, con aureola de mártir, cae y baña con su sangre generosa aquel pedazo de suelo español, un general bizarro sobre quien la calumnia había levantado sombras de deshonor, suspicacias de felonía. Y aquella existencia que simbolizaba gallardamente la esperanza nacional se trunca y desmorona arrastrando al caer, con el grito gigante de un pueblo ofendido, la lamentacion luctuosa que se resuelve, espaciando el corazón, en llanto que redime y en rezo que conforta.

Aquí, tras los regocijados cultos de la fiesta de los Santos, con magnificencias litúrgicas y esplendores de luz y suavidades de incienso, la Iglesia abre su seno maternal á las amarguras de ultratumba y derrama á torrentes sus consuelos sobre las almas que penan. Y en sus religiosas conmemoraciones desaparecen purificadas por la muerte, santificadas por el espíritu cristiano, las nebulosidades de la vida y las diferencias de la tierra, confundiendo en sus súplicas y preces á los hijos desconocidos, esclavos del trabajo, con los nombres ilustres que llenan páginas de la historia humana, los héroes del monton muertos oscuramente en las guerrillas, con las eminencias militares cuya pérdida en el campo de batalla señala un día nefasto para los patrios anales.

El día de difuntos recibirán, por igual, los sufragos de la Iglesia militante, el general Margallo, cuya frente acribillada es la más alta ejecutoria de lealtad y bizarría, y los valientes soldados cuyos nombres no recordarán tal vez mas que sus tristes familias, y cuyo honor militar es tan grande como su abnegacion y sacrificio.

Héroes tiene España con que llenar el libra de oro de sus inmortales luchas internacionales; héroes que recogió la historia y respeta el mundo. Pero los soldados de la patria sacrificados por los salvajes de Africa, defensores de la fé y de la dignidad nacional, merecen la doble consideracion de héroes y de mártires y se hacen acreedores á que España alce un monumento á su memoria, digno premio de sus esclarecidas virtudes.

Hoy lloramos tristezas presentes y nos asaltan temores é incertidumbres crueles. Vestimos luto nacional, y esos cantos fúnebres con que la Iglesia ruega por sus hijos, se amoldan y convienen á nuestros acentos de ahora, acentos de queja y de dolor.

Demos tregua á la política; y pues que en el templo cristiano hay dulzuras inefables que aminoran las tristezas de la vida, y ya que el honor nacional reclama vuestras energías todas, dando de lado á cuanto pueda solicitar ahora nuestra atencion, elevemos á Dios el espíritu y consagremos á la Patria la existencia.

MANIFESTACION PATRIÓTICA

El domingo á primera hora de la tarde, al divulgarse en esta ciudad las noticias recibidas sobre el resultado de las batallas libradas en Melilla contra los rifeños, fué

tal la indignacion experimentada por nuestro noble pueblo, que momentáneamente se organizó una manifestacion pública á iniciativa de algunas sociedades de recreo, la cual recorrió varias calles de la poblacion dando nutridos vivas á España, al ejército y al honor nacional.

Durante el trayecto, la música «Nueva del Iris» ejecutó el paso doble de Cadiz, con precision y maestría, ostentando los manifestantes tres banderas, la señora del Ayuntamiento, la de la sociedad «Nueva del Iris» y la del Trabajo, las dos últimas con crespones negros en señal de luto.

Fué grande el entusiasmo de que dieron innumerables pruebas nuestros paisanos en número de unos ocho mil que formaban la manifestacion, y reinó el mayor orden en ella, hasta el punto de que ningún incidente ocurrió que desdijera de la cultura y sensatez de los alcoyanos.

Al llegar la manifestacion ante el cuartel de Infantería, fueron en aumento las muestras de entusiasmo y los vivas al ejército, correspondiendo la dignísima oficialidad de la guarnicion con saludos cariñosos que no pudieron menos de conmover á los manifestantes.

Estos se disolvieron frente á las casas consistoriales después de haber pronunciado, breves pero elocuentes frases, desde uno de sus balcones el Alcalde accidental don Vicente Gomis, ofreciendo elevar á la superioridad los patrióticos sentimientos de nuestro pueblo, y elogiando el orden que había reinado en la manifestacion.

Felicitemos cordialmente á cuantos la iniciaron ó en ella tomaron parte, por el buen éxito obtenido, y estamos seguros de que nuestro pueblo hará si es preciso, todos los sacrificios necesarios para dejar á salvo el honor nacional, repitiendo con los manifestantes:

¡Viva España!
¡Viva el ejército!
¡Viva el honor nacional!

DESCUIDOS LAMENTABLES

Así como el individuo es responsable, no solo del daño causado por malicia ó por actos voluntarios, sino también del que pueda originarse de su culpa ó descuido, del propio modo un partido político debe responder al juzgarse su gestion administrativa, de lo que haya hecho y de lo que haya dejado de hacer.

De algunos actos de los fusionistas alcoyanos, que han redundado en desprestigio suyo, hemos tratado ya en nuestros números anteriores; ahora nos toca examinar las deficiencias de la administracion fusionista, su falta notoria de celo, su fracaso completo y el desencanto que ha sufrido la opinion al imponerse la realidad con sus impurezas á los halagos de las esperanzas concebidas.

Hubo un tiempo en que se creyó que Alcoy se hallaba huérfano de influencias en altas esferas, que era preciso seguir las corrientes de la época moderna, entrando de lleno en la vida política al uso sin meticulosidades y sin aislamientos que se consideraban peligrosos para nuestros intereses locales. El partido fusionista apareció entonces como una esperanza de regeneración, y más cuando se vió que la fortuna le sonreía en sus primeros pasos, pues la casualidad le puso en inteligencia directa con un político de tanta valía, como D. José Canalejas, quien por su historia, por su porvenir y por sus grandes iniciativas, se ofreció á los ojos de los alcoyanos como el hombre que aquí se necesitaba.

Que la opinion así interpretó la designacion del Sr. Canalejas por nuestro representante, lo demuestra aquella aureola de que fue rodeado nuestro Diputado, aun antes de sus victorias, como si para nuestro pueblo fuesen estas indiscutibles.

Muy lejos de nosotros el propósito de dirigir cargo de ninguna especie á la distinguida personalidad de nuestro representante, cuyos buenos deseos nos constan. Es más; creemos que de haber podido el Sr. Canalejas sustraerse á las exigencias de sus amigos, los cuales han gastado sus poderosas energías en asuntos personales y de ningún interés para Alcoy, otros serian los resultados obtenidos, y ahora todos podríamos aplaudir la gestion fusionista.

Pero los hechos acaban siempre por imponerse con su lógica abrumadora, y nosotros no podemos, sin faltar á nuestros deberes para con la opinion, alterarlos ni desconocerlos. La verdad es que desde el año 1887 en que los fusionistas se encargaron de la direccion política y administrativa en esta localidad, en el balance de la fusion no se han registrado más que partidas en el Debe.

Durante tan desgraciada época el Hospital de Oliver, antes provincial, ha pasado á cargo del Municipio, con un gravamen que hoy tenemos que sufrir de 17,000 pesetas sobre el contingente con que antes contribuíamos á la provincia; nuestros montes están amenazados de incautación por el Estado; la zona militar de que Alcoy era cabeza, ha sido suprimida, quedando nuestro pueblo postergado á otros de menor importancia, y sin concedérsenos compensaciones que pudiesen atenuar los perjuicios de la supresion, pues ya se ha visto que el aumento de la fuerza activa de guarnicion en la plaza ha sido una broma.

¿Y cuánto no pudiéramos decir sobre la prórroga del ferrocarril de Alcoy-Villena, sobre la indiferencia y olvido en que ha caído la proyectada carretera de nuestra ciudad á Callosa de Ensarriá, y sobre otros asuntos de carácter general, regional ó local, más ó menos relacionados con nuestros intereses?

Hora es ya de que el pueblo de Alcoy dé pruebas de que para algo sirve la experiencia. Los fusionistas están ya gastados, y si algunas energías les quedan continuarán empleándolas como hasta la fecha, fomentando el favoritismo como medio de sostener su predominio personal, en perjuicio de la independencia de nuestro pueblo.

Dícese que para dentro de breves dias es esperado en Alcoy el joven exministro señor Canalejas. Parece que la visita de dicho hombre público se halla relacionada con la próxima campaña electoral.

No lo creemos. No es posible que el señor Canalejas que, por su alta investidura de diputado, representa al poder legislativo, se mezcle y tome parte en unas elecciones puramente administrativas; de otro modo no nos acertaríamos á explicar el criterio francamente democrático de dicho señor.

Con seguridad, tales rumores no serán más que candideces de los fusionistas que tratan de presentarnos al Sr. Canalejas como el coco de los electores que se coloquen frente á don Rafael J. Perez. Y es claro, ponen en berlina á una ilustre personalidad. ¿Qué le hemos de hacer!

La espectación de este vecindario por los recientes sucesos de Melilla, y el ansia de adquirir noticias que atenúen la gravedad de lo ocurrido en nuestra plaza africana, han relegado la política local á segundo término, casi al olvido más absoluto.

La opinion en esta ciudad es unánime como lo prueba el que en la manifestacion de la tarde del domingo, tomaron parte los distintos elementos sociales y políticos, aun los mismos que por sus simpatías al go-

bierno, parecían más obligados á una prudente reserva, ante las censuras que se dirigen al ministro de la Guerra por la nueva ofensa que ha sufrido la patria española en aquello que tiene en más alta estima.

Nosotros no podemos menos que celebrar la actitud del pueblo alcoyano, grande siempre en las fechas solemnes de la historia patria. Para vengar los agravios á nuestro honor inferidos, sacrifiquémoslo todo si es preciso, y acordémonos solo de que somos españoles, cuya comunidad de sentimientos y de esfuerzos, se hace precisa en estos momentos supremos.

No importa, debemos repetir ahora, ante las contrariedades sufridas, dando una muestra más de la virilidad de la raza española.

Claro es que ante los dolores de la patria, nuestro ánimo no está tampoco para tratar de política. Es más; creemos que si se encontrara un medio hábil de suspender las elecciones municipales que han de celebrarse el día 19 de Noviembre, debería emplearlo el gobierno, aunque no fuera más que para no distraer la atencion de los españoles, llamándola hacia asuntos que puedan dividirnos, cuando tan necesaria es la accion comun contra los enemigos de nuestra religion y de nuestra raza. ¿Qué sucederá? ¿Se harán las elecciones municipales cuando la nacion no está para ocuparse en esta clase de problemas? De inferir es que se celebrarán, porque el gobierno que ya las suspendió en otra época, no querrá ahora añadir un contratiempo más á los muchos que ha sufrido, y ha de preferir que se cumplan los formalismos de la ley, por más que de las urnas salga lo desconocido y lo imprevisto, dada la excitacion pública en estos instantes.

Por ello, pues, aunque con sentimiento, porque no quisieramos hablar á nuestros lectores mas que de Melilla, hemos de recordarles la proximidad de la lucha electoral, cuya importancia, si bien relativa en estos momentos de ansiedad y de zozobra, no puede desconocerse sin negar la realidad.

Lo patriótico no excluye lo precavido, como lo cortés no quita lo valiente. Mejor seria que hoy no existiera pretexto alguno de desavenencia, pero si la lucha electoral se plantea, como de hecho está planteada, cada mochuelo deberá ir á su olivo, con mayor razon cuando los fracasos de la política fusionista exigen un inmediato cambio de direccion en la cosa pública, no solo en la esfera del gobierno, si no en la provincial y local.

CASCOTES POLÍTICOS.

Si, señor; es una desazón muy grande eso de que se escriba en las cuartillas como manda Dios, y la Gramática dá á entender, y se vea luego en la impresion un desatino de á folio.

Lo cual que, no será cascote político ni cosa que se le parezca, pero á cuento viene, si se recuerda que en el pasado número de LA LUCHA y último de los cascotes aparecía «Es mucha la tirria.....» cuando debía decir «tirria» con dos erres y sin cursiva.

¡Cuidado señores correctores con la tirria á lo que se escribe bien!

Y pasaba un día... y otro día... y hoy como ayer, mañana como hoy, y siempre igual...

El Serpis, sin atendernos; sin querer meter baza en LA LUCHA.

Nosotros, desesperados.... de puro contentos.

-Y el tiempo anda que anda, aproximándonos al día de la eleccion; fecha memorable en que no han de quedar de los políticos fu-

sionistas de la localidad mas que los rabos (9). ¡Vaya!

Sin duda por ello, continúan en sus manías los hombres de fuste de El Serpis.

D. Rafael...

se pasa los días durmiendo y cazando en Santa Maria.

D. Fabian...

en la Gavernera cuidando del vino de propia cosecha.

Solamente D. Francisco Abad Ridaura, jefe del posibilismo fusionista alcoyano, es el que deja ver ya sus hechuras por esas calles de Dios.

Este señor (D. Paco, eh?) se ha adelantado, en venir, á los otros, para ultimar aquella combinacion, sobre el Juzgado municipal, de que dimos cuenta en el primer número de nuestro periódico; por la que los posibilistas ayudan en las próximas elecciones á los fusionistas, dándoles éstos en cambio el cargo de Juez municipal que acepta D. Francisco Botella Silvestre.

Ello, contando los fusionistas con la renuncia que de aquel cargo hace espontáneamente, solo por bien del partido, el actual y ya antiguo juez municipal D. Juan Pastor Muñoz (q. D. g.)

Pero no; parecenos que estas noticias sobre el retraimiento de los prohombres fusionistas, son algo exageradas.

Si no cómo se explica ese continuo ir y venir de los de segunda fila? ¿ese incesante llamar y despedir á todo el mundo de los individuos de la guardia municipal?

A no ser que el alcalde accidental D. Vicente Gomís Seguí esté explotando en provecho propio la ausencia de D. Fabian!

D. Vicente!...

Lo malo es que con eso de la Ley de sargentos, que se trata de cumplir, los empleados del municipio que no son de la guardia referida, creyéndose desligados de toda consideración y respeto á sus superiores, se niegan rotundamente á seguir en las próximas elecciones los consejos de estos.

Lo cual redundará tambien en perjuicio de los fusionistas; que no pueden ya, como otras veces, ofrecer turrón blando á los dependientes del Ayuntamiento... Ni á los aspirantes á dependientes...

¡Mal año para D. Rafael!

La Union Republicana parece que haya encontrado letra abierta en las columnas de nuestro periódico.

En su último número todo es copiarlos sueltos y adherirsenos en intenciones.

Por Dios, colega, no vale jugar tan á las claras; conviene en esto circunspeccion y templanza.

Luego dirán los fusionistas, que les hemos ganado la batalla en fuerza de arreglos y componendas con todos.

No; hay que disimular; y aunque seamos todos unos en la campaña contra el fusionismo, interesa no sé enteré de ello esta agrupacion.

Quedamos, pues, en que no somos amigos, por ahora, ¿eh?

A última hora llega á noticias nuestras que está ya en Alcoy el pontífice máximo del liberalismo local: D. Rafael Julio Perez Jordá. Sea bien venido nuestro contrario y señor.

Tambien está ya entre nosotros el buenísimo D. Fabian.

Nos alegramos.

LO QUE LA MUJER QUIERE...

CUENTO RUSO

Poco antes de las doce de la noche se hallaban reunidos en la plaza casi todos los habitantes de Pernau aldea rusa de la Liwnia, disponiéndose á entrar en el templo para asistir á la misa del Gallo, porque era Nochebuena.

La luna derramaba su blanca luz sobre

aquella multitud, en la que abundaban las mozas guapas y los mozos garridos.

Uunas y otros formaban parejas y conversaban con la mayor animacion.

—Mira—decia un joven á una muchacha de agraciado rostro y esbelta talle.—esta noche tienes que decidirme. ¿Quieres casarte conmigo, si ó no?

—Ya que deseas una respuesta categórica—contestó ella,— voy á dártela, Iván. Cuando puedas coger la luna y me la traigas, me casaré contigo.

Apenas pronunció esta frase, acompañada de una sonrisa maliciosa, dió media vuelta, dejó al galán confuso y cariacontecido y reuniéndose con otras chicas no menos lindas que ella, se pusieron todas á chuchichear, riéndose á carcajadas.

—¡Coger la luna!—murmuraba entre tanto el pobre Iván.—Eso se dice facilmente; pero ¿quien es capaz de conseguirlo? ¡Ah! se ve á la lengua que no me quiere y soy el hombre mas desgraciado de la tierra.

—¿Que estás ahí mascullando?—le dijo un viejo con todo el aspecto de un herrero, que se acercó á él despues de haberle contemplado unos momentos.

—Lo que digo es que acaba de darme calabazas la mujer á quien amo; porque dígame usted, buen viejo, si no es mandarle á uno á paseo exigirle, para corresponder á su afecto, que se apodere de la luna y la traiga desde el cielo á la tierra.

—Según y como—dijo el viejo con cierto retintin.

¿No sabes, hijo mio, que todo lo puede el amor? Cosas más difíciles que coger la luna han hecho en este mundo los hombres por las mujeres.

—Calle V. y no diga tonterias. Si eso fuera posible, ¿vacilaria yo? Por nada del mundo. Hasta daria mi alma al diablo, con tal de que me procurara el medio de apoderarme de la luna.

—Toca esos cinco—dijo el vejete:—acepto el trato y te prometo que traerás á tu novia la luna, si no te falta resolucion. Vente conmigo á la taberna próxima; firmas un contrato que tengo preparado y los dos emprenderemos el viaje para satisfacer el deseo de tu amada: porque, desengáñate, lo que la mujer quiere...

Iván miró con asombro á su interlocutor.

—Usted...—balbuceó,—¿Tú...¿Tú eres?...

—El mismísimo diablo.

—¿Y me aseguras?...

—Que te casarás con tu adorada, si prometes dentro de un año á esta misma hora, ser mio en cuerpo y alma.

El mozo vaciló; en esto llegó á su oido una sonora carcajada de la ingrata, y estrechando de pronto la mano del viejo:

—Vamos á donde quieras—exclamó.

Despues de llenar las formalidades necesarias y de proveerse de un saco muy grande hizo el demonio que Iván se acomodase sobre sus espaldas del mejor modo posible, y con el á cuestas, tomó un vuelo tan vertiginoso, que faltó poco al enamorado manebó para perder el sentido.

En menos de diez minutos lograron acercarse á lo luna.

—Vamos—dijo el demonio á Iván.—Ahi la tienes... Métela en el saco sin miedo, que te tengo bien cogido por las piernas, y no hay temor de que pierdas el equilibrio.

—No me atrevo...—contestó el mozo fascinado por la proximidad del astro.

—Eres un badulaque—refunfuñó el demonio.—Dame el saco, agárrate á mi cuello y yo haré lo demás.

Dicho y hecho: la luna quedó en un periquete prisionera; y con más rapidez que para la subida, bajaron el demonio é Iván, deteniéndose, en breve, en la plaza del pueblo, que á la sazón se hallaba desierta, porque todos los habitantes estaban en el templo.

—Ya has visto que he cumplido mi palabra—dijo el demonio á Iván.—Sujeta bien la boca del saco para que no se te escape la luna, que al fin y al cabo es hembra, y como tal, ladina. Quedamos en que el año que viene serás mio. ¡Bien te vas á divertir, tunante! Ea, hasta la vista, que esta noche tengo mucho que hacer.

Desapareció, é Iván, muy emocionado aún,

se dirigió á la casa de su amada con la luna en el saco, y penetró en el cuarto de la joven sin que nadie se apercibiese de su presencia.

En aquel momento abandonaban los fieles el templo, y todos, fijando sus miradas en el cielo, exclamaban:

—¡Calle! ¡Se ha evaporado la luna! ¡Cosa más rara!

Fédora, que así se llamaba la adorada de Iván, no pudo menos de pensar:

—¿Habrás sido capaz de apoderarse de la luna para traérmela? ¡Tendría que ver!

Al entrar en su cuarto se encontró con Iván, profundamente ensimismado.

—¿Qué haces aqui?—le dijo.—¿Es así como cumples mis deseos?

—Los he cumplido ya—contestó el joven.

—¿No querías la luna? Pues en este saco la tienes.

Fédora palideció y vaciló un momento; pero despues, movida por la curiosidad, desató la cuerda que oprimía la boca del saco, y el astro de la noche, abandonando su prisión, iluminó la estancia, perforó el techo como por encanto, y siguiendo su marcha majestuosa, volvió á ocupar su puesto en el firmamento.

La joven estaba fascinada.

—Ya has visto lo que he logrado hacer por tu amor—exclamó Iván.—Ahora dime si estás dispuesta á cumplir tu palabra.

Fédora, profundamente conmovida, por toda respuesta tendió la mano á Iván.

—Tuya soy—dijo al cabo de algunos segundos.—Pero me parece mentira que hayas podido... y quiero que me expliques cómo te has arreglado...

—Ya lo sabrás...—contestó Iván con voz temblorosa.—Cuando seas mi esposa satisfaré tu curiosidad.

Fédora estaba maravillada, y hasta el desdén que la inspiraba Iván se convirtió en admiración primero y despues en cariño.

La boda se celebró; la felicidad llenó el hogar de los jóvenes esposos, y un año despues Iván estaba en la misma estancia donde habia presentado la luna á Fédora, meciendo á su hijo, hermoso niño de dos meses, mientras su compañera asistia, como el año anterior, á la Misa del Gallo.

Iván habia referido á su esposa el sacrificio que habia tenido que hacer, vendiendo su alma al diablo, para lograr la ventura que le sonreia; y en medio de su dicha, los dos pensaban en el plazo fatal que debía poner término á su felicidad.

El niño se durmió, su padre le acostó en la cuna, y recordando de pronto que el diablo debía presentarse á exigirle el cumplimiento de lo pactado, experimentó una dolorosa tristeza.

En efecto, un fantasma se apareció á su vista.

—Aqui me tienes—le dijo mostrándole el contrato.—No hay un momento que perder. ¡En marcha!

—¿No podrias prorrogar el plazo?—preguntó Iván con voz angustiada.

—¿Tardé yo en realizar tu deseo de poseer la luna? Hay que ser justos. Tu alma me pertenece.

—¡Abandonar á mi adorada esposa... á mi hijo!...

—Sin mí no habrias tenido ni esposa ni hijo.

—¿No hay más remedio?

—No.

—Bien está...—suspiró Iván resignado,—partamos; pero antes déjame dar al pobre niño el último beso.

En aquel momento apareció Fédora en la puerta del cuarto; comprendió lo que pasaba corrió á una habitacion contigua, descolgó de la pared un Crucifijo, tornó á donde estaba el diablo, y presentándose resuelta ante él, mostrándole la imagen del Crucificado:

—Huye, maldito Satanás—exclamó—Devuelve ese contrato al Iván de mi alma, y torna á los infiernos.

—¡Desgraciada!—rugió el demonio,—aparta de mi vista esa imagen...

—No... no... Trae ese papel.

—¡Mujer habias de ser para atroverte á mí!...

Y se volvió para no ver al Crucificado. Pe-

ro entonces Fédora se acercó á él, colocó sobre su espalda la imagen, y añadió:

—Arroja al suelo el pacto y vete á los infiernos.

—Aparta de mi cuerpo ese hierro candente que me abraza...

—¡Por Cristo crucificado que no lo apartaré hasta que me obedescas!

Al oír el diablo el nombre de Cristo, lanzó un rugido, arrojó al suelo el papel con la firma de Iván y desapareció.

Fédora cogió el contrato y lo hechó al fuego; marido y mujer se abrazaron con efusion; los dos cayeron despues de rodillas, oraron ante el Crucificado, besaron sus pies, é Iván, lleno de gozo, exclamó:

—Lo que la mujer quiere...

—¡Dios lo quiere!—contestó Fédora cogiendo en brazos al hermoso niño y colmándole de besos.

Jorge Daboff

NOTICIAS LOCALES.

Hace ya bastante tiempo quedó definitivamente aprobado el proyecto de canalizacion de aguas potables hasta el puente de Benisayró, acuerdo que mereció el aplauso unánime de Alcoy entero, que ardientemente desea la realizacion de tan importante mejora urbana.

Pero como la sola aprobacion, no implica utilidad alguna inmediata, hemos pasado tres meses con el proyecto en casa sin decidirnos á ponerlo por obra.

Recientemente se ha convocado una subasta para la construccion de cañerias á la que no se ha presentado un solo postor, sin duda porque el tipo en ella fijado era tan bajo que á ningun industrial podia convenirle; ahora despues de bien meditada la cosa, se aperciben los señores concejales de este detalle y modifican las condiciones de la subasta rebajando el tipo de fianza del 20 por 100 antes fijado al 10 que ahora le ponen ¡Vaya un salto!

Pero, en fin, ya era tiempo y solo aguardamos la convocacion de ese nuevo concurso á ver si hay quien la quiera.

Porque hay que convenir, señor alcalde, en que es verdaderamente doloroso que se prive á Alcoy de una tan utilísima reforma, por las consideraciones que á V. puedan merecerle algunos centenares de pesetas, precisamente en la época en que la nacion no cuenta los millones que ha de costarle castigar la fanfarronada del Riff.

Debia V. además tener en cuenta lo caduco de su reinado, llamado á terminar en perentorio y breve plazo, y la consideracion de lo conveniente que á su prestigio resultaria, el contar con algun apoyo que pudiese evitarle una caída al descender de tan elevado sitio gubernativo.

Terminada ya la temporada oficial de feria y aun el complemento que nuestras gracias alcoyanas le ofrecen con su paseo, ha desaparecido ya de la Glorieta los efímeros bazares y las accidentales tiendas, que hicieron las delicias de grandes y pequeños, para trasladarse á la vecina Concentaina donde mañana tendremos nueva creat atraccion.

Algunos vecinos de la parte alta de la calle de San José, se quejan de la oscuridad que reina en aquella calle en cuanto desaparece la luz solar.

No acertamos á explicarnos la razón de que haya faroles en una sola acera mientras la otra carece de ellos.

Sr. Montllor, ¿por qué no se da V. una vuelta por allí?

Mañana miercoles, se inaugurará oficialmente en la vecina villa de Concentaina, la feria de Todos Santos, que con tanta solemnidad viene celebrándose años ha.

Es tal el número de feriantes que alli han concurrido, segun nos participan por teléfono, que no dudamos en presagiar será de

pingues resultados, teniendo en cuenta el que por los medios de locomoción que hoy existen, han de ser muy pocos los alcoyanos que dejen de visitar á nuestros vecinos en estos días.

Que así sea, es lo que les deseamos, y que los comerciantes hagan en dicha feria su agosto.

Ayer regresó de Denia la banda musical «La Primitiva» con su director el inteligente maestro D. José Jordá. Los músicos, vienen satisfechísimos de su campaña artística en aquella población donde se les han tributado pródigamente los aplausos, y han recibido pruebas inequívocas de simpatía.

El sábado subió al cielo la preciosa niña Isabelita, hija de nuestro querido amigo D. José Pastor (hijo) sumiéndole, como á su distinguida señora en el mayor de los desconuelos.

De todas veras nos asociamos al gran dolor que habrán experimentado sus padres.

Con extraordinaria concurrencia se ha celebrado hoy á las diez de la mañana, en la parroquia de Sta. Maria, la Misa de Octava en sufragio del alma de D. Juan Soler Moya, de cuya muerte dimos cuenta oportunamente.

Este acto ha sido una nueva y grandiosa manifestacion de las simpatías de que en vida gozaba el finado.

Descanse en santa paz.

Nuestro joven paisano el inspirado violinista D. Rafael Valor, está conquistando merecidísimos lauros, y grandes satisfacciones en su brillante carrera artística.

Las sesiones musicales que recientemente dió en la «Juventud Católica» de Valencia, valiéronle la justa reputacion de que hoy goza. Estos últimos días, ha sido contratado para dar una serie de conciertos en el café de Eslava de aquella capital, acompañado de los señores Medina y Tobosa.

La prensa toda de la localidad, como tambien la por toda de Madrid y Provincias, ha correspondido galante al cariñoso saludo que en nuestro primer número le dirigíamos.

A toda ella, enviamos la expresion de nuestro reconocimiento, por la buena acogida que nos ha dispensado.

Los elocuentes oradores sagrados don Tomás Aracil y D. Miguel Juliá, predicaron el domingo último en la parroquia de Santa Maria y en la Iglesia de San Agustín respectivamente, habiendo ambos aludido á los sucesos de Melilla y hecho derramar abundantes lágrimas á sus numerosos oyentes.

Digna por más de un concepto, es la actitud del clero español en estas circunstancias, al tomar parte tan principal en favor de la dignidad de la patria, demostrando que la Iglesia se identifica perfectamente con el país en sus nobles sentimientos.

Al bajar del púlpito tan dignos oradores fueron felicitados con entusiasmo.

Como en otra parte de nuestro periódico indicamos, la música «Primitiva» encontrábase ausente de nuestra población el domingo pasado.

Esta circunstancia impidió que se adhieran á la manifestacion patriótica celebrada en dicho día.

De encontrarse en Alcoy la misma «Primitiva» hubiera correspondido á la noble indignacion que los infaustos sucesos de Melilla han despertado en los corazones de los patriotas alcoyanos, acompañando á la comitiva manifestadora.

Se sabe ya señor Gobernador de la provincia, que los comerciantes é industriales de esta localidad tienen redactado un Reglamento para la creacion de una sociedad que vele constantemente por los intereses de los asociados.

Si, señor; todo esto se dijo en sueto del primer número de LA LUCHA.

Y se dijo mas aun, señor Gobernador; afirmabamos, que aquel Reglamento, por duplicado, se habia presentado hace ya bastante tiempo á la suprema autoridad de V. S., para que V. S., señor Gobernador, devolviera uno de los ejemplares y lo aprobase debidamente.

Pero lo que no se dijo entonces ni se sabe hoy todavia, es señor Gobernador que V. S. á estas horas no ha hecho aun esa devolucion del ejemplar duplicado.

¿Por qué, señor Gobernador?

¿Es que no hay ley ni Dios que obligue á V. S. á cumplir con lo que el derecho sobre asociaciones dispone?

¿O es que entiende V. S. que el tal Reglamento no es aprobable?

Si esto entiende, señor Gobernador ¿por que no lo dice? ¿por que no denuncia ante los tribunales á los que en concepto de V. S. hayan faltado á la ley?

Anoche, á las diez y media próximamente, fué puesto en sitio seguro por el vigilante de la calle de San Nicolás, un sujeto que en completo estado de embriaguez, daba gritos subversivos, y dirigia frases injuriosas á los transeuntes.

Los enfermos que se han asistido en la Clínica municipal durante los días 27, 28, 29 y 30 son: de

Medicina 15

Cirujía 87

Total 102

habiendo prestado los auxilios de la ciencia á los pacientes, los facultativos de guardia Srs. Esteve, Gomez y Pascual y el inspector honorario, Dr. Espinós.

Los asistidos en el día de hoy ascienden á 22; de ellos pertenecen á la seccion de medicina 5 y á la de cirugía 17.

Médico de guardia para mañana, don Francisco Gomez.

Practicante, D. Ramon Brotons.

El Domingo á las 9 de la noche fué curada en la clinica municipal de esta ciudad, por D. Francisco Gomez y D. Antonio Sirvent, Clara Prats, de 68 años que presentaba, á consecuencia, segun dijo, de una caída, una fractura en el tercio superior del húmero, y una contusion en la region temporal de pronóstico reservado

Inmediatamente dióse parte al Juzgado el cual se personó en seguida, en dicho local, tomando las declaraciones oportunas, siendo trasladada al Hospital de Oliver.

ECOS DEL MUNDO.

Ayer tarde en el tren de las seis y media, salió de Valencia para Zaragoza el Batallon de Cazadores de Alba de Tormes. Anteayer se despidieron de las Autoridades Militares, sus Jefes y Oficiales.

En Murcia, al salir la otra noche de las clases de dibujo de la Academia de Bellas Artes un alumno llamado Amadeo Garcia, de quince años, recibió una terrible puñalada en el costado izquierdo, que le asestó otro compañero suyo.

El agresor, que es de la misma edad, está preso; y el agredido gravísimo.

Copiamos de la *Union Republicana*, periódico de Málaga:

«Es positivamente cierto, y nosotros lo afirmamos en todos los terrenos, que los llamados Vento, Grimaldi Hermanos y Haurie, se

dedicaban hasta hace dias á tráfico de armas con Marruecos.

Es cierto asimismo que en esta estacion fueran aprehendidos 200 ó más fusiles consignados á uno de estos ó á los tres, por cuyo servicio se le ha dado las gracias por sus jefes al sargento de carabinero aprehensor.

Es cierto que otra partida de armas, presa en Cadiz hace tiempo, era tambien de los hermanos Grimaldi.

Asimismo es cierto que en el falucho aprehendido por nuestros bravos marinos, y mandado poner en libertad por el capitán general del departamento, iban 200 rifles, no Remington, y en dicho barco iba el Haurie, el cual es soldado de la reserva, disculpando su presencia á bordo diciendo que iba á cobrar el importe de una remesa de fusiles que aún le deben en Tetuan.

Finalmente, es vergonzoso que por orden de una autoridad se ponga en libertad una embarcacion cargada de contrabando de guerra, contrabando que en seguida alijó en Tetuan, y á la fecha no se le ha exigido responsabilidad á esa autoridad. Asimismo es tambien vergonzoso que en las diferentes aprehensiones de armas, tanto en Cadiz como en Bobadilla y Algeciras, no hayan preso á nadie...

Ante esto, el Gobierno no debe pararse en consideraciones de ninguna clase: es urgente que sepan esos traidores á la patria que su conducta es más fea que la de los mismos moros del Riff.

Ha llegado á Palma de Mallorca el Ministro del Gabinete inglés lord Bryce, acompañado de su señora.

El objeto de su viaje es hacer una excursion por los pueblos más pintorescos de las Baleares.

Parece confirmarse la noticia que dimos de que, con el objeto de tomar aguas medicinales, venga pronto á Madrid el General Martinez Campos.

El crucero *Nuevo Lepanto*, construido en Cartagena, será botado al agua el día 3 de Noviembre.

El Sr. Cánovas del Castillo tiene ya casi terminado su discurso contestacion al Padre Zefirino González para su ingreso en la Academia Española.

Han terminado las diferencias surgidas entre el obispo de Urgel y los delegados de Francia, á propósito de la constraccion de una línea telegráfica en Andorra. La solucion ha sido verdaderamente satisfactoria, y así se ha comunicado al Gobierno

En la próxima llegada de la escuadra del Mediterráneo á Gibraltar, habrá en dicho puerto 22 buques ingleses de guerra.

ÚLTIMA HORA

Con objeto de que nuestros habituales lectores reciban con el periódico las últimas noticias de las operaciones en Melilla, hemos contratado un completo servicio telegráfico con activos correspondientes en aquella plaza que se encargarán de transmitirnos cuanto sea digno de publicarse.

Tambien publicaremos suplementos extraordinarios cuando la importancia de las noticias lo requieran.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO DE «LA LUCHA».

(Agencia Mencheta.)

Madrid 31 á las 11 y 40 mañana. Participan desde Almería que ha llegado

de Melilla el capitán D. Luis Cuadra, quien ha dado muchos detalles interesantes sobre las acciones de los días 27 y 28.

Dice que los moros han dejado infinidad de cadáveres en el campo. Las luchas que tuvieron que sostener nuestros soldados fueron terribles.

Madrid 31 (11:45 mañana)

Es tal el entusiasmo que las noticias recibidas de Melilla han producido en todos los habitantes de esta corte, que los comerciantes de Madrid se han ofrecido á pagar cualquier impuesto para ayudar al gobierno en la suscripcion para compra de armamentos y demás utensilios de guerra.

Madrid 31 (11:55 mañana)

Sigue comentándose con mucha viveza el silencio del gobierno, el cual se excusa de dar noticias, alegando que el cable se halla interrumpido.

Se sabe sin embargo que en el Ministerio de la Guerra se han recibido extensos telegramas expedidos desde Melilla por el general Macías, llegados en el vapor «San Agustín.»

Con tal motivo se censura duramente al gobierno por no publicar la «Gaceta» un número extraordinario ó suplemento para calmar la ansiedad pública y rectificar las especies inexactas que han circulado.

Madrid 31 (12:5 tarde)

En su número de hoy «El Liberal» insiste en que el Sr. Ministro de la Guerra, general Lopez Dominguez, no irá á Melilla por suponerse no son tan ciegos y obcecados los hombres del gabinete actual, que no vean lo que pasa ni se enteren de lo que públicamente se dice.

Madrid 31 (12:20 tarde)

Los detalles que se van conociendo sobre los efectos de las acciones de los días 27 y 28, van comprobando el empeño y desesperacion con que lucharon los rifloños. Sus balas rompieron el proyector eléctrico del «Conde de Venadito.»

El Casino Gaditano ha organizado un hospital de sangre.

En el hospital militar de Cádiz hay dispuestas cuatrocientas camas para los heridos.

Madrid 31 (1:50 tarde)

Se acaba de recibir un telegrama oficial expedido en Melilla por el general Macías, en el que dice que ayer una fuerte columna al mando del general Ortega, desalojó á los moros de todas las posiciones que ocupaban frente á nuestros fuertes, relevando las guarniciones de Rostrogordo, Cabrerizas Altas, Cabrerizas Bajas, y dejándoles provisiones de agua y víveres para diez días.

Los heridos en las escaramuzas y salidas del día 27, fueron trasladados inmediatamente al hospital de la plaza.

Pide en dicho telegrama el general Macías, suspenda el gobierno el envío de más tropas, mientras no tenga resuelta la cuestion de alojamientos.

URGENTÍSIMO.

Madrid 31 (4 tarde)

Se han hecho públicas las noticias oficiales con detalles del combate librado ayer en Melilla. Nuestras tropas alcanzaron una brillantísima victoria, batiéndose con el heroísmo propio del soldado español.

El batallon disciplinario cargó á la bayoneta sobre los moros, de forma y modo increíbles. En su entusiasmo llegó persiguiendo á los rifloños con sin igual fiereza hasta las extribaciones del Gurugú.

En Melilla ha producido esta victoria un júbilo inmenso.

Ha quedado restablecida la comunicacion de todos los fuertes con la plaza.

USGETISIMO.

Madrid 31 (4:30 tarde)

Va á publicarse extraordinario Gaceta.

Se han remitido ejemplares á S. M. la Reina y Ministros.

Contratádose cable Alborán 180.000 pesetas.

Alcoy, 1893

Imp. de F. Company, c. Mercado, 8. Teléfono núm. 56.



TIENDA DEL FERRO-CARRIL
DE

VENANCIO RIVERA

El dueño de este acreditado establecimiento, participa á su numerosa clientela y al público en general, haber recibido los grandes surtidos para la presente temporada.

19, MERCADO, 19.

ALMACEN ECONÓMICO

DE MATERIALES PARA CONSTRUCCION DE OBRAS DE

Francisco Turell

7, Santa Elena, 7. ALCOY.

El dueño de este Establecimiento tiene el honor de participar á sus numerosos parroquianos, que para montar este Almacen á los últimos adelantos, ha determinado trasladarse á otro local más capáz, para que el publico pueda apreciar la gran variedad de piso que tiene fabricados, mas antes de trasladarse ofrece un 20 por 100 de rebaja en todos los pisos existentes, con el objeto de no trasladarlo al nuevo local.

Solo por 15 dias.

Trascurridos dichos dias, los nuevos locales serán:

Despacho: Calle del Mercado, 2 --- Almacen: Calle de la Casablanca, 1.

LA FUENTE DEL ORO.

J. MARTINEZ

Vall, 2.—ALCOY.

Taller y obrador de Sombrereria y Fábrica de Gorras

Acaban de recibirse las primeras remesas de sombreros y cascos alta novedad para este invierno como igualmente en adornos fantasia como plumas, cintas prendidos y penachos. Inmenso surtido para niñas y niños. Se confeccionan, componen y reforman sombreros de todas clases. Economia incompetente en todos los precios.

Gran depósito de boinas.

OJO A LOS PRECIOS SIN COMPETENCIA EN ESTA CASA

VALL, 2. ALCOY.

(Junto á la Fuente del Oro.)—Teléfono número 178.

FRANCISCO ORTOLA

Tiene el honor de ofrecer al público en general.

NUEVO ESTABLECIMIENTO DE PAÑERIA

en la calle de San Nicolás, número 12.

Especialidad en géneros del Pais y Extranjeros.

Baratura sin rival.

VICENTE IGUAL

FABRICA CONTINUA DE ESPIRITUS DE VINO
Y REFINERIA DE LOS PUROS AGUARDIENTES DE VINO.

Esta fábrica, montada con los más grandes adelantos, puede proporcionar con mucha economia sus productos.

Despacho: Calle del Vall, 2. ALCOY



Teléfono num. 56.

Teléfono num. 56.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO
DE

FRANCISCO COMPAÑY

Mercado 8.—ALCOY.

Se han puesto á la venta los acreditados CALENDARIOS DEL PROFETA para los antiguos reinos de Valencia Murcia y Aragon de la edicion económica, para el próximo año 1894. Precio del ejemplar cinco céntimos; al por mayor se hacen grandes rebajas.

Muy en breve se publicaran los CALENDARIOS AGENDA ó sea del LABRADOR y los de CARTERA que tanta aceptacion tienen del público.

ACABAN DE LLEGAR

el Queso Gruyere, Roquefort y Bola; Salchichon y Chorizos; Galleta y Fideos que se esperaban en la Tienda de Santa Lucia.

MANUEL SEGURA

17, Mercado, 17. ALCOY.

TIENDA DE LAS COLUMNAS

DE

FIDEL MESTRE Y COMPAÑIA

Se han recibido selectos surtidos para la presente estacion. Altas novedades en lanas tornasol, franelas, y pañetes para abrigos de señora.

GUSTO ABUNDANCIA Y BARATURA

ACABAN DE RECIBIRSE

LAS ALTAS NOVEDADES PARA INVIERNO EN LA

PAÑERIA DE LLOPIS

GRANDES SURTIDOS, EXCELENTES GENEROS Y PRECIOS ECONÓMICOS

1, PLAZA DE SAN AGUSTIN Y SAN NICOLÁS 1.

(CANTÓ DEL PIÑO)—ALCOY.

VARIADISIMO SURTIDO EN EMBOZOS DE CAPA.

LA LUCHA

Periódico bisemanal

SE PUBLICA TODOS LOS MARTES Y VIERNES

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Alcoy, un mes, 0'50. plas.—Provincias, un mes, 0'7 plas.

Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.—En la Administracion, San José, 39 y en la Imprenta de este periódico.